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Câmara Municipal de Mação  
 

Acta N.º 15 / 2018 
8 de Agosto de 2018 

 
---------------------------------------------LOCAL- -------------------------------------------------------------- 

Sala de reuniões da Câmara Municipal, no Edifício dos Paços do Concelho. 

---------------------------------------------INICIO---------------------------------------------------------------- 

14:30 horas. Verificada a existência de quórum, o Sr. Presidente declarou aberta a 

reunião. 

-----------------------------------------JUSTIFICAÇÃO DE FALTAS------------------------------------- 

O Sr. Presidente Substituto informou ainda que o Sr. Presidente da Câmara não pode 

estar presente na reunião pois encontra-se no uso legal de férias, pelo que se 

considerou justificada a sua falta nesta reunião 

------------------------------------------ORDEM DE TRABALHOS----------------------------------------- 

A Ordem de Trabalhos desta reunião é a seguinte: 

1) Aprovação da acta da reunião anterior 

2) Apreciação de correspondência recebida e respetivas deliberações, quando 

necessárias. 

3) Análise e eventual ratificação de decisão sobre pedido da Associação Cultural e 

Recreativa de Rosmaninhal.  

4) Análise e eventual deliberação sobre pedido de apoio do Centro de Solidariedade 

Social Nossa Senhora das Dores de Ortiga. 

5) Análise e eventual deliberação sobre pedido de apoio da Associação Desportiva 

de Mação. 

6) Análise e eventual deliberação sobre pedido de apoio do Grupo Desportivo 

Recreativo e Cultural de Penhascoso. 

7) Análise e eventual deliberação sobre pedido de apoio da Associação de S. 

Miguel. 

8) Análise e eventual deliberação sobre pedido de lugar de estacionamento privativo 

para munícipe com mobilidade reduzida. 

9) Nomeação de Gestor de Contrato do Concurso Público para a Aquisição de 

Gasóleo Rodoviário a Granel, em Fornecimento Contínuo. 
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10)Discussão e votação de Relatório Final e Minuta do Contrato do Concurso 

Público, por Lotes, para a Prestação de Serviços de Transporte de Alunos, no 

Ano Letivo de 2018/2019 e nomeação de Gestor de Contrato. 

11)Discussão e votação de proposta de nomeação de Gestores de Contrato para as 

concessões dos Bares das Praias Fluviais de Carvoeiro e Cardigos. 

12)Discussão e votação de pedidos de pagamento de faturas de água em prestações 

dos consumidores: 

- Abel Pereira Duro – Roda 

- Jacinto Fernando Lopes Maia – Ortiga 

- Arminda Marques Canhoto - Castelo 

13)Apreciação de requerimentos e pedidos de licenciamento das seguintes obras 

particulares: 

- Maria Helena Pires Gonçalves de Sousa Almeida – Destaque de parcela. 

- Laura Lopes Cordeiro – Construção de telheiro e muros. 

- Margarida Maria Cardoso Cristovão – Retificação de destaque de parcela. 

14) Outros assuntos 

-------------------------------ACTA DA REUNIÃO ANTE RIOR------------------------------------------- 
Aprovada por unanimidade, a acta da reunião anterior, tendo sido dispensada a leitura da 

mesma em virtude de terem sido enviadas fotocópias a todos os membros com a devida 

antecedência. 

-----------------------------------------------DISPONIBILIDADES--------------------------------------- ---- 

A Câmara tomou conhecimento do Resumo Diário da Tesouraria n.º 150, respeitante ao 

dia 7 de Agosto de 2018, cujos resultados demonstram: Operações Orçamentais: 453 

308,05€ (quatrocentos e cinquenta e três mil, trezentos e oito euros e cinco cêntimos); 

Operações Não Orçamentais: 76 943,44€ (setenta e seis mil, novecentos e quarenta e 

quatro euros e noventa e nove cêntimos). 

------------------------------GRUPO PARLAMENTAR “OS  VERDES”-------------------------------- 

PROJETO DE LEI 

A Câmara tomou conhecimento de ofício do Grupo Parlamentar “Os Verdes” datado de 

24 de Julho, no qual envia, para conhecimento, Projeto de Lei que determina a não 

repercussão sobre os utentes das taxas municipais de direitos de passagem e de 

ocupação de subsolo, apresentado na Assembleia da República pelos deputados deste 

Grupo Parlamentar. 

------------------------------GRUPO PARLAMENTAR “OS  VERDES”-------------------------------- 
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PROJETO DE LEI 

A Câmara tomou conhecimento de ofício do Grupo Parlamentar “Os Verdes” datado de 

24 de Julho, no qual envia, para conhecimento, Projeto de Lei que visa o reforço da 

resistência sísmica dos edifícios, apresentado na Assembleia da República pelos 

deputados deste Grupo Parlamentar. 

----------ASSOCIAÇÃO DESPORTIVA E CULTURAL DO PEREI RO DE MAÇÃO----------- 

CONVIVIO NO PEREIRO – CONVITE 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Associação Desportiva e Cultural do Pereiro 

de Mação, datado de 31 de Julho de 2018, no qual informa que esta associação vai 

realizar, no próximo dia 23 de Agosto, pelas 19:00 horas, um convívio destinado a todos 

os pereirenses e envia convite aos membros da Câmara para estarem presentes no 

mesmo. 

--------------------------IGREJA UNIVERSAL DO REINO  DE DEUS--------------------------------- 

DISPONIBILIZAÇÃO DE APOIO SOCIAL 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Igreja Universal do Reino de Deus, datado 

de 31 de Julho de 2018, no qual refere estar consciente das tragédias que os incêndios 

têm causado e das graves consequências que os mesmos causaram e coloca à 

disposição todo o apoio social e material desta Igreja para esta ocasião ou outra que o 

município de Mação necessite e considere pertinente. 

--------------ASSOCIAÇÃO CULTURAL E RECREATIVA DE R OSMANINHAL--------------- 

PEDIDO DE APOIO 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Associação Cultural e Recreativa de 

Rosmaninhal, datado de 24 de Julho de 2018, no qual informa que vai realizar as suas 

festas tradicionais de verão nos dias 3, 4, e 5 de Agosto e solicita cedência e montagem 

de três stands para apoio à referida festa. 

O Sr. Presidente substituto informou que este apoio foi concedido pois a festa realizou-

se antes da reunião de Câmara e solicita ratificação da sua decisão. 

A Câmara deliberou por unanimidade ratificar a decisão tomada, conforme solicitado. 

--------CENTRO DE SOLIDARIEDADE SOCIAL Nª SRA DAS D ORES DE ORTIGA------- 

PEDIDO DE APOIO 

A Srª Vereadora Cláudia Cordeiro saiu da reunião por ser parte interessada no assunto a 

deliberar. Já sem a presença da Srª Vereadora, a Câmara tomou conhecimento de ofício 

do Centro de Solidariedade Social Nª Sr.ª das Dores de Ortiga, datado de 26 de Julho de 

2018, no qual informa sobre realização da 7ª Feira Solidária, no dia 18 de Agosto de 
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2018 e solicita cedência e montagem de dois stands triplos e três balcões para apoio à 

referida Feira. 

A Câmara deliberou por unanimidade conceder o apoio solicitado.  

------------------------------ASSOCIAÇÃO DESPORTIVA  DE MAÇÃO------------------------------ 

PEDIDO DE CEDÊNCIA DE TRANSPORTE – ÉPOCA 2018/2019 

A Srª Vereadora Cláudia Cordeiro voltou a entrar na reunião. Já com a presença da Srª 

Vereadora, a Câmara tomou conhecimento de ofício da Associação Desportiva de 

Mação, datado de 2 de Agosto de 2018, no qual envia calendário dos jogos do 

Campeonato de Portugal – Série C da época 2018/2019, no qual e equipa de futebol 

desta associação participa e solicita transporte para os jogos fora de Mação. 

O Sr. Presidente Substituto propõe que, ainda que este apoio represente um esforço 

significativo para a Câmara, relativamente a anos anteriores, uma vez que as distâncias 

a percorrer serão muito maiores, seja aprovada a cedência de transporte solicitada. 

A proposta apresentada foi aprovada por unanimidade. 

------------GRUPO DESPORTIVO RECREATIVO E CULTURAL DE PENHASCOSO------ 

PEDIDO DE APOIO 

A Câmara tomou conhecimento de ofício do Grupo Desportivo Recreativo e Cultural de 

Penhascoso, datado de 1 de Agosto de 2018, no qual informa sobre realização dos 

festejos de verão nos dias 17, 18 e 19 de Agosto e solicita cedência e montagem de dois 

stands triplos no recinto das festas para apoio ao evento mencionado. 

A Câmara deliberou por unanimidade conceder o apoio solicitado. 

-------ASSOCIAÇÃO DESPORTIVA, RECREATIVA E CULTURAL  DE SÃO MIGUEL----- 

PEDIDO DE APOIO 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Associação Desportiva, Recreativa e 

Cultural de S. Miguel, datado de 3 de Agosto de 2018, no qual informa sobre realização 

da festa de S. Miguel nos dias 17, 18 e 19 de Agosto e solicita cedência e montagem de 

um stand duplo para venda de café e bolos e aumento do palco, em madeira, 

semelhante a anos anteriores. 

A Câmara deliberou por unanimidade conceder o apoio solicitado. 

----------------------------SRª D. CARLA SOFIA DA S ILVA CLARO--------------------------------- 

PEDIDO DE LUGAR DE ESTACIONAMENTO 

A Câmara tomou conhecimento de carta da Sr.ª D. Carla Claro, datado de 27 de Julho 

de 2018, no qual informa ser portadora de esclerose múltipla, com dificuldade de 
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locomoção e solicita que lhe seja disponibilizado um lugar de estacionamento junto à 

entrada do prédio sito na Rua do Oleiro, Lote 6, r/c esq., em Mação. 

O Sr. Vereador Vasco Marques apresentou a seguinte proposta: 

“ Por comunicação enviada no dia 27 de julho de 2018, veio a Munícipe Carla Claro 

solicitar a esta Câmara, nos termos do Decreto-Lei nº 307/2003, de 10 de Dezembro, um 

lugar de estacionamento junto ao prédio onde reside, por motivo de ser portadora de 

esclerose múltipla.  

Pelo exposto, nos termos do Decreto-Lei nº 190/94, de 18 de julho, nomeadamente no 

previsto na alínea b) do nº 1 do artigo 3º e do artigo 13º, compete à Câmara autorizar o 

pedido em causa, pelo que se propõe que a Câmara Municipal delibere aprovar o local 

de estacionamento a atribuir, conforme solicitado. 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a proposta apresentada, tendo sido 

atribuído o primeiro lugar de estacionamento, junto à porta do prédio, do lado direito da 

mesma, conforme informação dos serviços que fica anexa aos documentos da presente 

reunião. 

-------CONCURSO PÚBLICO PARA AQUISIÇÃO DE GASÓLEO R ODOVIÁRIO A 

GRANEL, EM FORNECIMENTO CONTÍNUO------------------- -------------------------------------- 

NOMEAÇÃO DE GESTOR DE CONTRATO 

Na sequência da aprovação do Relatório Final do Júri do Concurso Público para 

Aquisição de Gasóleo Rodoviário a Granel, em Fornecimento Contínuo e Minuta do 

Contrato, a Câmara deliberou por unanimidade nomear Gestor de Contrato, o 

funcionário António Ferreira, que terá como função acompanhar permanentemente a 

execução do mesmo. 

-----------CONCURSO PÚBLICO, POR LOTES, PARA A PRES TAÇÃO DE SERVIÇOS 

DE TRANSPORTE DE ALUNOS, NO ANO LETIVO DE 2018/2019 ----------------------------- 

RELATÓRIO FINAL E MINUTAS DOS CONTRATOS 

Presente Relatório Final do Júri do Concurso Público, por Lotes, para a Prestação de 

Serviços de Transporte de Alunos, no Ano Letivo de 2018/2019, bem como as Minutas 

dos Contratos. Após análise dos documentos, a Câmara deliberou por unanimidade 

aprovar o referido Relatório Final, e as Minutas dos Contratos apresentadas. 

Foi ainda deliberado por unanimidade nomear o funcionário Raúl Loureiro para Gestor 

de Contrato, que terá como função acompanhar permanentemente a execução do 

mesmo. 

Mais foi deliberado aprovar em minuta esta parte da acta para execução imediata. 
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--------------CONCESSÕES DOS BARES DAS PRAIAS FLUVI AIS DE CARDIGOS E 

CARVOEIRO---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

NOMEAÇÃO DE GESTOR DE CONTRATO 

O Sr. Vereador Vasco Marques apresentou a seguinte proposta: 

“Na sequência da deliberação datada de 9 de maio de 2018, foram nomeados gestores 

de contrato para as concessões das praias fluviais de Carvoeiro e Cardigos os 

trabalhadores António Ferreira e David Marques, respetivamente. 

Tendo como objetivo a equidade e igualdade de tratamento de situações semelhantes, 

bem como, a melhoria da coordenação e rentabilização dos recursos humanos e 

económicos do Município, somos a propor que deverá ser nomeado o mesmo gestor de 

contrato para ambas as concessões. 

Assim, propõe-se, igualmente, que seja deliberado aprovar o método de 

acompanhamento do contrato e respetivo formulário, que ficam anexos aos documentos 

da presente reunião.” 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar as propostas apresentadas e nomear o 

funcionário David Marques para Gestor de Contrato para as concessões das praias 

fluviais de Carvoeiro e Cardigos. 

-----------------------------FATURAÇÃO DE CONSUMO D E ÁGUA----------------------------------

PEDIDO DE REDUÇÃO A PAGAR NA FATURA DE CONSUMO DE Á GUA 

REQUERENTE: ABEL PEREIRA DURO 

Face à informação do Serviço de Águas e Saneamento, que fica anexa aos documentos 

da presente reunião, sobre solicitação do consumidor Abel Pereira Duro, residente em 

Roda, para que seja tido em consideração o consumo de água elevado para a sua 

média anual, uma vez que o mesmo se deveu a um rombo na canalização da sua 

habitação, a Câmara, no âmbito do nº1 do artigo 92º do Regulamento de Abastecimento 

de Águas ao Concelho de Mação, deliberou por unanimidade aprovar o proposto na 

informação do Serviço de Águas e Saneamento. 

REQUERENTE: JACINTO FERNANDO LOPES MAIA 

Face à informação do Serviço de Águas e Saneamento, que fica anexa aos documentos 

da presente reunião, sobre solicitação do consumidor Jacinto Fernando Lopes Maia, 

residente em Ortiga, para que seja tido em consideração o consumo de água elevado 

para a sua média anual, uma vez que o mesmo se deveu a um rombo na canalização da 

sua habitação, a Câmara, no âmbito do nº1 do artigo 92º do Regulamento de 
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Abastecimento de Águas ao Concelho de Mação, deliberou por unanimidade aprovar o 

proposto na informação do Serviço de Águas e Saneamento. 

REQUERENTE: ARMINDA MARQUES CANHOTO 

Face à informação do Serviço de Águas e Saneamento, que fica anexa aos documentos 

da presente reunião, sobre solicitação do consumidor Arminda Marques Canhoto, 

residente em Castelo, para que seja tido em consideração o consumo de água elevado 

para a sua média anual, uma vez que o mesmo se deveu a um rombo na canalização da 

sua habitação, a Câmara, no âmbito do nº1 do artigo 92º do Regulamento de 

Abastecimento de Águas ao Concelho de Mação, deliberou por unanimidade aprovar o 

proposto na informação do Serviço de Águas e Saneamento. 

--------------------------------DESTAQUE DE PARCELA ------------------------------------------------ 

REQUERENTE: MARIA HELENA PIRES GONÇALVES DE SOUSA A LMEIDA 

Face à informação dos Serviços Técnicos que fica anexa ao requerimento de Maria 

Helena Pires Gonçalves de Sousa Almeida, registado na secretaria sob o número 2862 

em 10 de julho de 2018, em que pretende proceder ao destaque de uma parcela com a 

área de 384m2 na qual existe uma edificação com o artigo urbano P3159 da Freguesia 

de Cardigos, com a área de construção de 98,00 m2, de um terreno com a área total de 

1.080m2, no qual existe outra edificação com o artigo urbano 2267, com a área de 

construção de 147,00m2, a Câmara deliberou por unanimidade certificar que o destaque 

de uma parcela com a área de 384m2 na qual existe uma edificação com o artigo urbano 

P3159 da Freguesia de Cardigos, com a área de construção de 98,00 m2, de um terreno 

com a área total de 1.080m2, no qual existe outra edificação com o artigo urbano 2267, 

com a área de construção de 147,00m2, reúne as condições legais para ser realizado. 

--------------------------------DESTAQUE DE PARCELA ------------------------------------------------ 

REQUERENTE: MARGARIDA MARIA CARDOSO CRISTOVÃO 

Face à informação dos Serviços Técnicos, que fica anexa ao requerimento de Margarida 

Maria Cardoso Cristovão, registado na secretaria sob o número 9431 em 16 de julho de 

2018, em que requer que seja novamente retificada a certidão de destaque emitida, a 

Câmara deliberou por unanimidade retificar a certidão de destaque emitida, excluindo 

dela a referência a uma das edificações aí existentes omissas na matriz, entretanto 

totalmente demolida, corrigindo para: “que o destaque de uma parcela com a área de 

3.037m2 na qual existe uma edificação que se encontra omissa na matriz, com a área 

de construção total de 143,50m2, de um terreno com a área total de 16.570m2, o qual 

existem outras edificações”. 
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-------------------------------- OBRAS PARTICULARES  ------------------------------------------------- 

Tendo em conta os pareceres dos serviços técnicos e feita a apreciação dos projetos de 

arquitetura, a Câmara deliberou por unanimidade aprovar, devendo ser solicitados os 

projetos das especialidades nos termos do previsto no regime jurídico da urbanização e 

da edificação, os seguintes processos: 

- De Laura Lopes Cordeiro – Chão de Codes 

--------------------------------SR PRESIDENTE SUBSTITUTO------------------------------------------

FAIXAS DE BAIXA DENSIDADE 

O Sr. Presidente Substituto informou que, no seguimento da construção das faixas de 

baixa densidade e das faixas de interrupção de combustível, que estão a ser executadas 

nas freguesias de Amêndoa e Cardigos, foram feitos editais no sentido de solicitar aos 

proprietários que retirassem a madeira com valor e muitos dos proprietários fizeram-no 

mas houve também muitos que não fizeram qualquer intervenção. Assim, a Câmara irá 

ter de fazer uma adjudicação no sentido de contratar um prestador de serviços que faça 

a retirada de toda a madeira com valor comercial para que a empresa contratada para a 

execução das faixas tenha condições para realizar o seu trabalho. 

PROJETO MACFIRE 

O Sr. Presidente Substituto informou que o projeto MacFire, que o Município de Mação 

tem vindo a desenvolver desde 2005, com a colaboração das Comunidades 

Intermunicipais do Médio Tejo e da Lezíria, bem como do Sr. Comandante Distrital, está 

neste momento ao dispor de todo o Distrito de Santarém, sendo mais uma ferramenta 

disponível para tentar controlar o desenvolvimento dos incêndios florestais, 

possibilitando um melhor esforço da programação das atividades e do planeamento e 

considera que é um momento importante para nós pois significa que o caminho que 

fomos percorrendo sozinhos durante todos estes anos, agora se encontra a validade e o 

reconhecimento do esforço realizado. 

Informou ainda que, nesta fase, dado os desenvolvimentos tecnológicos, foi possível 

melhorar significativamente o seu funcionamento, com disponibilização e utilização do 

serviço através da internet, não somente para quem se encontra no teatro de operações 

mas também para quem esteja noutro local. Neste âmbito tinha sido elaborada uma 

candidatura à Fundação para a Ciência e Tecnologia, para desenvolvimento tecnológico, 

com a colaboração da Universidade Nova, do ISA, do IPMA e da Universidade de 

Aveiro, no sentido de fazer o estudo e o desenvolvimento de algumas soluções para 

melhorar ainda mais o desempenho do MacFire e foi com satisfação que recebeu a 
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informação que a referida candidatura foi aprovada com um montante de 400.000,00€ 

(quatrocentos mil euros), que será importante para robustecer o desempenho desta 

ferramenta. 

Mais informou que se encontra um grupo de trabalho do Distrito de Santarém, destacado 

para o algarve, e tem sido possível acompanharmos aqui, em tempo real, o trabalho que 

esse grupo está a desenvolver, estando neste momento junto de Silves, a trabalhar para 

ajudar a que o incêndio não entre na malha urbana daquela cidade. 

ARRUAMENTOS DE CARVOEIRO 

O Sr. Presidente Substituto informou que está a ser feita uma intervenção na calçada 

dos arruamentos de Carvoeiro, com o levantamento da referida calçada e substituição 

por uma nova calçada, com intervenção na rede de drenagem de águas pluviais e 

embelezamento do espaço urbano nas ruas centrais daquela povoação. 

-----------------------------SR. VEREADOR VASCO MAR QUES--------------------------------------- 

EXPOSIÇÃO DE FERNANDO DELGADO 

O Sr. Vereador Vasco Marques informou que esteve presente, em representação da 

Câmara, no passado sábado, na exposição "As Cores da Cor", do artista plástico 

Fernando Delgado, que engloba 16 obras que ilustram o seu percurso artístico mais 

recente. Mais informou que a referida Exposição fica patente até 31 de agosto 2018, na 

Galeria do Centro Cultural Elvino Pereira. 

Deixa uma palavra de felicitações ao artista e a todos que com ele colaboraram para que 

esta Exposição, que considera ser de grande valor, fosse uma realidade. 

DIA INTERNACIONAL DA JUVENTUDE 

O Sr. Vereador Vasco Marques informou que terá lugar no dia 12 de agosto o Dia 

Internacional da Juventude que, este ano, será comemorado nas Piscinas Municipais de 

Mação. Mais informou que, nos últimos anos o Município de Mação promove sempre um 

dia especial, dedicado aos jovens e este ano não será exceção, havendo um programa 

rico e muito interessante com direito a jogos aquáticos, animação com DJ. Realça que a 

entrada nas Piscinas Descobertas será, neste dia, próximo domingo, gratuita para os 

jovens até aos 29 anos, inclusive. 

4º ENCONTRO DE EMIGRANTES DO CONCELHO DE MAÇÃO 

O Sr. Vereador Vasco Marques informou que se vai realizar, no dia 15 de Agosto de 

2018, feriado, a partir das 17h30, no Jardim Municipal de Mação, mais um Encontro de 

Emigrantes do Concelho de Mação. Mais informou que esta data será assinalada de 

forma simbólica, com o descerramento de uma placa, a inauguração do Jardim 
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Municipal após as obras de requalificação. Informou ainda que o programa terá início às 

17h30 com este momento inaugural seguindo-se um espaço de Homenagem aos 

Emigrantes. Seguir-se-á uma tarde de festa com música ao vivo e lanche convívio com 

uma prova de produtos locais. 

NOVO ANO LETIVO 2018/2019 

O Sr. Vereador Vasco Marques informou que continuam os trabalhos de preparação do 

novo ano letivo, estando terminadas as obras na Escola e Jardim de Infância de 

Carvoeiro e a realizar-se alguns trabalhos necessários na Escola Básica de Cardigos, 

pelo que considera que tudo estará preparado para que o próximo ano letivo se inicie 

tranquilamente. 

ESTÁDIO MUNICIPAL AGOSTINHO PEREIRA CARREIRA 

O Sr. Vereador Vasco Marques informou que o Estádio Municipal Agostinho Pereira 

Carreira está a ser dotado das condições exigidas pela Federação Portuguesa de 

Futebol para que a equipa de futebol da Associação Desportiva de Mação possa 

participar no Campeonato de Portugal – Série C. 

---------------------------SR.ª VEREADORA MARGARIDA  LOPES----------------------------------- 

GRUPOS DE JOVENS DA “ JUVENTUDE AGOSTINIANA PORTUGU ESA E DO 

PROJETO RAFIKI  

A Srª Vereadora Margarida Lopes informou que esteve entre nós, de 29 de Julho a 4 de 

Agosto, um Grupo de Jovens da Associação Juvenil “ Juventude Agostiniana 

Portuguesa”, de Santa Iria da Azoia que, no âmbito da solidariedade para com as 

populações atingidas pelos incêndios de 2017, realizaram várias atividades junto da 

população das aldeias de Santos, Caratão e Casas da Ribeira. Mais informou que estes 

jovens interagiram de várias formas com as populações e também com os jovens que 

participam nos Campos de Férias da Câmara e esta atividade teve um balanço bastante 

positivo. 

Mais informou que, no final do mês de agosto virá mais um grupo de jovens que 

participantes no Projeto Rafiki da Junta Regional de Leiria do Corpo Nacional de 

Escutas, desenvolver atividades de âmbito social com as populações de Galega, Feiteira 

e Rouqueira, da freguesia de Carvoeiro. 

-------------------------SR.ª VEREADORA CLÁUDIA COR DEIRO---------------------------------- 

PRAIA FLUVIAL DE CARDIGOS 

A Sr.ª Vereadora Cláudia Cordeiro informou que, relativamente à Praia Fluvial de 

Cardigos, teve conhecimento de uma situação anómala relativamente à iluminação 



 12 

daquele espaço, ou seja, a iluminação pública não foi ligada, o que terá provocado 

algumas situações menos desejáveis neste contexto. 

Ainda relativamente à Praia Fluvial de Cardigos refere que teve conhecimento de relatos 

de várias pessoas sobre a limpeza do espaço, algumas vezes a fazer-se pelas 10horas, 

impedindo as pessoas de utilizarem a piscina a essa hora. Considera que poderia 

alertar-se a Junta de Freguesia para estas criticas dos utentes, se serão verdadeiras ou 

não, uma vez que a mesma é responsável pela limpeza e manutenção daquele espaço. 

O Sr. Presidente Substituto informou que, relativamente à iluminação da Praia Fluvial de 

Cardigos, a mesma ainda não é definitiva, havendo pontos que necessitam de reforço e, 

nesse sentido há ali um trabalho de fundo que ainda não está completamente concluído. 

Mais informou que a referida iluminação não é automática, ao contrário do que é a 

generalidade, que liga automaticamente mal anoitece, e porventura terá havido alguma 

distração e pode ter havido uma dessincronização entre a ligação da iluminação e a 

necessidade da mesma. 

Relativamente à limpeza refere que aquela praia é bastante exigente em termos de 

limpeza das áreas de banhos, é um trabalho que demora muitas horas a fazer e pode ter 

havido alguma condicionante na hora do inicio da limpeza que condicionou a sua 

finalização para mais tarde devido a ser um processo moroso e, se as pessoas querem 

ter sempre a piscina em condições, terão de ser um pouco compreensivas com estes 

constrangimentos. 

E ainda relativamente à Praia Fluvial de Cardigos, refere que é com alguma 

preocupação que continuamos a assistir, especialmente nos fins de semana do mês de 

Agosto, a uma exagerada afluência de pessoas, pois é normal estarem mais de mil 

pessoas naquele espaço nestes fins de semana o que causa imensos constrangimentos, 

quer na circulação das viaturas e no seu parqueamento, quer na utilização do espaço 

em si pois as pessoas ficam enervadas com os problemas normais da sobrelotação do 

espaço e torna-se difícil de gerir o espaço com o excesso de afluência que se verifica no 

mesmo. A Câmara terá de tentar encontrar uma solução, em conjunto com a Junta de 

Freguesia, de forma a reforçar os meios humanos ao fim de semana pois tornam-se 

efetivamente escassos para as necessidades naqueles dias. 

------------------------------------------ ENCERRAMENTO ------------------------------------------------- 

E não havendo mais assuntos a tratar, o Sr. Presidente encerrou a reunião, da qual, 

para constar foi lavrada a presente acta que, depois de aprovada vai ser assinada na 
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forma legal e que eu Maria Manuela Martins Filipe, Assistente Técnica, subscrevo e 

assino: 


